

町内会事務所は
祝日・年末年始期間を除いて
月曜日～金曜日
10時から16時まで
開いています

町内会だより

11月号

玉川学園町内会

町田市玉川学園 2-19-5

Tel/Fax : 042-725-0438
E-mail : t-chounaikai194@bz03.plala.or.jp
http://tamagawagakuen-chonaiikai.net

第2回リフレッシュ体操のご案内

- 成人部 -

好評につき第二弾を企画しました。

第1回リフレッシュ体操、好評につき第二弾を行います。対象は第1回と同じく日頃働いて運動する時間がない、子育て中、運動不足等の女性の方々といいたします。音楽に合わせて専門のインストラクターが指導するエクササイズ(リズム体操、ストレッチ)です。今回はクリスマス、お正月の食べ過ぎ対策の筋トレも致します。忙しい女性の方々、リフレッシュ体操で楽しみながら脂肪燃焼させ日頃のストレスを発散しましょう。

・日時：12月19日(火) 午前の部 10:30～11:30 / 午後の部 19:00～20:00

・会場：さくらんぼホール1 (控室：午前は和室、夜間は第2ホール)

・参加要領：

1) 参加対象者：成人女性の方々(町内会会員)

2) 参加費：無料

3) 申し込み：当日会場にお越しください
(先着順 20名相当様)

4) 体操ができる服装、室内用運動靴、水分、タオル(ストレッチ用)持参で参加ください

5) 参加は午前の部、夜間の部ご都合に合わせて参加ください(午前夜間の両方の参加もOKです)

6) お子様連れの方は託児あります

・体操指導者：女性インストラクターが音楽に合わせて指導します

・問い合わせ先：玉川学園町内会事務所(042-725-0438)



第1回リフレッシュ体操のご報告

町内会初の試みで、9月15日(金)女性を対象(日頃働いて運動する時間がない、子育て中、運動不足の方々)に音楽に合わせて専門のインストラクターが指導するエクササイズ(リズム体操、ストレッチ)を実施しました。日頃のストレス発散と多少の脂肪燃焼が図られればとの企画でしたが、多くの方々に参加していただき、少し動きの激しい運動でしたが楽しんで、いい汗を流されていました。お子様連れの方が7名、お子様は町内会の「有志」の方の託児でお母さまもエクササイズに専念できました。託児女性「有志」に感謝です。

第31回「秋の子どもまつり」開催

- 広報部 -

大勢の子供たちが遊びに来てくれました



11月5日(日)、汗ばむほどの晴天の中、「秋の子どもまつり」が町田第五小学校の校庭で行われました。子どもお神輿・和太鼓をスタートに大勢の子ども達、地域の協力者、大学生のボランティア部の方など、おとなと子どもがしっかりとふれあう一日となりました。町内会は昔遊びを担当しましたが、昔遊びとは言えないほど、子ども達はけん玉、将棋、竹馬、ペーゴなどの遊びに慣れ親しんで、次から次へとコーナーに集まってきました。

このおまつりが将来、この地域を担う子ども達の思い出になるよう、おとな達みんなで協力して継続していかたいなと思いました。

第26回町田エコフェスタ2017が開催されました

- 環境部 -

10月1日(日)天候にも恵まれて朝10時から午後3時まで盛況裏に開催されました。昨年までは小山田のリサイクル文化センターで開催されておりましたが、町田市の大規模な清掃事業改革の為に新たな効率化された新焼却炉の設置工事が始まり(2024年終了予定)本年から町田市庁舎の1階～3階で開催される事になりました。基本的には昨年とほぼ同規模で、ブース等出店はPR店21店、PR販売店15店、模範店4店、団体バザー2店、フリーマーケット36店でした。

玉川学園町内会 環境部は毎年子供たちの(大人たちも楽しんで)エコに関する関心を高めるため、会場のブース8か所にエコに関連する問題を作り、解答用紙に正解を書き正解の子供たちにくじを引いてもらうスタンプラリーの景品交換所、リユース食器ブース(不要になった各家庭の食器を集め必要とされる家庭に再利用していただくブースで、結構質の良い食器が沢山ありました)沢山の方々に来ていただき、盛況のうちに終了する事が出来ました。

11月定例幹事会 (11月7日)

- 総務部 -

- 「さくらんぼホールへの防犯カメラの設置」について
- 敬老会「今後の在り方」について

資源回収の報告

- 環境部 -

ご協力ありがとうございます☆

資源ごみは ▶ 当日朝の8:30までに出してください
古紙・ダンボールは必ず紙紐で括ってください

資源ゴミのお問い合わせは町内会事務所かまたは ↓
大興資源 045-929-4813 まで

資源物の不正な抜き取りを目撃した時は
日時、場所、回収車の車両番号などを町内会までご連絡を

年末特別警戒パトロール日時のお知らせ

- 広報部 -

お子様も☆ぜひご参加ください

第1地区

12月22日(金) 18時～19時

12月25日(月) 18時～19時

玉園台児童遊園集合

第2地区

12月27日(水) 20時～21時

東京都民銀行前集合(北口商店会共催)

第3地区

12月22日(金) 20時～21時

3丁目児童公園集合

※参加者にお菓子を配布(数量限定)

第4地区

12月23日(土) 18時～19時

防災倉庫前集合

※お子様用クリスマスプレゼント付き

第5地区

12月16日(土) 19時～20時

防災倉庫前集合



第6地区

12月23日(土) 19時～20時

玉ちゃんバス東急台入口バス停付近集合

※参加されたお子様にお菓子をお菓子を配布

第7地区

12月20日(水) 19時～20時

7丁目児童公園集合

第8地区

12月22日(金) 19時～20時

8丁目スタンドパイプ前集合

第7地区 防災訓練のお知らせ

12月3日(日)

午後1時半より

七丁目児童公園

スタンドパイプと消火器の訓練をします。
多くの方のご参加をお待ちしています。



第2地区

葉っぱを集めて

焼き芋会

(雨天中止)

場所：こどりの森広場

参加費：乾いた葉っぱ少々

持ち物：飲み物、軍手、タオル

12月3日
13時～15時

市政懇談会報告

- 広報部 -

玉川学園・南大谷地区市政懇談会が開催されました

2017年度の玉川学園・南大谷地区市政懇談会が10月16日14時～さくらんぼホールにて開催されました。町田市長はじめ市の幹部の方、地域団体の方々30余名が集まり、以下の次第で意見交換をしました。

第1部 地域の要望に関する意見交換

- 玉川学園コミュニティセンター建替えについて
- 玉川学園・南大谷地域の交通環境・住居環境の整備
- 防犯防災に取り組みまちづくり
- 小地域福祉活動への支援

第2部 市政全般に関する意見交換

市長からの市政報告

第1部では各項目について地域側から説明があり、それに対して町田市から回答説明がありました。引き続き質疑応答がありました。第2部では、市長は市の政策の要点を説明されました。尚、懇談会の議事録は後程、町田市のホームページ、玉川学園町内会ホームページに掲載されます。

クリスマス子どもの集い

12月16日(土)
午前10時～11時30分
さくらんぼホール

今年もお待ちかね「あったか座」さんのクリスマスにふるってご参加下さい。プレゼントのお菓子を用意してお待ちしています。



新旧住民が交流する集まりがありました - 第6地区 -
転入2世帯迎え「近隣の輪」～支え合いの取組みを確認～

「近隣の支え合い」を合言葉にしている6地区（東玉川学園）で、新旧住民が交流する集まりがありました。「近隣の輪」が出来たのは、つつじが丘支部5班で、他地域から2世帯が前後して引越してこられたのを機会に班長さんが呼びかけた9月30日、19世帯21名（ほかにお子さん3名）という大勢の方々が集まり、互いに自己紹介したあと、日常的に協力し合っていくことを確認しました。具体的な取組みとして、3・11東日本震災の直後から始めた「白いタオル出し」について転入してこられた方への説明があり、いざまさかの時は「向こう三軒両隣り」が声かけ合っ助け合うこと、そのためにも日頃から良き関係を作っていく大切さを、改めて確認しました。このほか、地域内の「さりげない見守り」や日常生活上のちょっとした困りごとを地域の協力がサポートする「玉ちゃんサービス」にもふれ、「近隣の支え合い」をしっかり継続していくことなど話し合うことが出来ました。（S記）

クラシックお笑い鑑賞会が開催されました - 文化部 -
まさに“お笑い鑑賞”の楽しい2時間

10月29日の日曜日、台風22号の影響による大雨にも拘わらず多くの皆さまの参加を得て午後2時から「クラシックお笑い鑑賞会」が開催されました。講演会と言いつつ、お話しはもちろん、ピアノあり、合唱あり、クイズあり、DVD鑑賞ありのサロントークとなりました。講師の三浦先生の自己紹介から始まり、お住まいの玉川学園地域での懐かしいお話しの後、細やかな説明（裏話？）を受けてから三大テノールのDVDを鑑賞。事前にピアノ伴奏で“オーソレミオ”を合唱してからの鑑賞は分かり易く、歌手同士でお互いを牽制しながら歌う場面や歌詞を間違えて歌う場面などでは思わず笑い声が出てきて、まさに“お笑い鑑賞”の楽しい2時間でした。みなさん、3人のテノール歌手の眉毛の動きが三人三様なのをご存知でしたか？。三浦先生、色々なことを教えていただきありがとうございます。



第5地区交流会ご報告 - 第5地区 -
「第2回いっしょに歌おう！美しき日本の歌」に参加して

私は今回、秋の歌をたくさん聞いたり、歌ったりできて、とても良かったです。秋の歌では、山の紅葉した景色を感じる事ができました。特にみんなで「もみじ」を合唱したのは楽しかったです。そして、「あんたがたどこさ」は遊びながら歌えたので、覚えやすいなと思いました。また参加したいです！



新木場 お酢工場見学 - 成人部 -
成人部主催第2回目のバス旅行は9月11日（月）
江東区新木場のお酢工場を見学してきました。

東京で唯一のお酢の工場、規模はそれほど大きくなく、事前に調査した段階では当工場は主に高級なお酢（すし屋等）業者向けに作り、昨今、一般向けに“飲むお酢”をも作っています。往路バスの中で料理研究家のMさんからお酢の効用等について詳細にわかりやすく説明を受けました。

工場見学は最近食品衛生管理上から厳しく制限されて内部の見学はできなくなったとのこと、その製造過程はお酢のサンプルとプロジェクターで広報担当者が詳しく説明されました。工場見学の後、お台場のホテルの昼食バイキングでは、工場から直送されたお酢で作られたお料理を味わうことができました。昼食後、お台場散策をして17時頃、玉川学園に戻って解散しました。皆様のご協力に感謝申し上げます。



白いタオル運動を実施しました - 第1地区 -
「我が家は無事」を知らせ救助活動の効率化を進める

第一地区では9月24日の総合防災訓練に合わせて白いタオル運動を行いました。この運動は大きな地震などの災害時「我が家は無事」を知らせ 救助活動の効率化を進めるものです。9月1日の防災の日に合わせて 参加をお願いするポスターを張り出し、訓練前日までに 活動に参加を呼び掛けるピラを会員、非会員のお宅に配り、訓練当日は各支部のあんしん連絡員の協力でタオルの掲出状況を確認して お礼のピラを配布しました。昨年は61%の掲出率でしたが今回は76%に大幅アップしました。支部長さん、班長さん、あんしん世話人と連絡員の皆様、運動に賛同し タオルを出していただいた会員、非会員の皆様ありがとうございました。



活性化イベント結果報告 - 第3地区 -
10月15日（日）自転車教室、自動車交通事故防止ビデオ上映

自転車教室（小学生3年以上）は玉川学園2、3、5、7丁目、本町田の多方面から参加応募を頂き有難うございました。状況は数日前からの荒雨天が続き当日も同様の為、残念ながら中止となりました。尚、改めて代替イベントを2月に折紙体験、防災体験、体力測定等のコーナーを進めていますのでご期待ください。

日本の言葉を美しい調べに乗せて - 第7地区 -

10月14日、第7地区では「美しい日本の言葉を美しい調べに乗せて」と題し地区活性化イベントを開催しました。



SNSの発達などもあり、最近ややもすれば日本語が乱れてきたといわれています。しかしながら古来より受け継がれてきた美しい日本語は歌や民話などに脈々と受け継がれてきています。そこで、そのような美しい日本語を再確認しようとするイベントを企画いたしました。当日は小雨降りしきる肌寒い中、四十数名の方に参加いただき、ピアノの伴奏に合わせてみんなで楽しく歌い、紙芝居に耳を傾けました。これまで上手に歌うことに気を奪われがちで歌詞をじっくり味わっていませんでしたが、今回改めて読んでみると“なるほどなあ、だから今までずっと歌い継がれ語り継がれてきたのが”と感銘を受けた次第です。また、休憩時には紅茶とケーキで楽しく語らい交流を深めました。この間、三種類の紅茶の銘柄を当てるクイズも行いました。

第七地区の活性化イベントも今回で三回目となり、定着してきたように思います。今後ともこのようなイベントを開催することで、地区のみなさまの交流の場を提供してゆきたいと考えております。

この町 おさんぽ コラム

ワタギヤカシ、コナラなどのナノ科の木の実を総称してドングリといいますが、細長いもの、丸いもの、無地や縦じまなど、木の種類によってかたちも模様もさまざま。この町は住宅街にも木が多いので、道ばたにころころと転がっているのがよく見かけられます。

縄文時代の人々にとってドングリは大切な食糧のひとつでした。拾い集めては土の中の穴に貯蔵していましたが、日本各地の遺跡から、その穴が発掘されています。どのように食べていたのかというと、殻をむき、石ですりつぶして粉にし、それを

練って丸めて、焼いていたようです。このクッキーのようなものも、いくつかの遺跡で見られています。大人になった私はもう、子どものころのように道ばたのドングリを拾うこともしなくなりました。しかし拾わずに通りすぎる時の、ほんのな後ろめたさ。遠い遠い先祖の習慣が脳のすみにもまだ記憶されているのかもしれない。

文・画 村山尚子

「駅と周辺を考える」自由討論会のご案内
 玉川学園地区まちづくりの会

センター建替えと一体化された駅前の問題に思いや意見を交しました（第1回9月）問題点の詳細や原因について論点を深めました（第2回10月）どこから手をつけ、どのくらい時間をかけるか、具体的なシナリオをいくつか考えます。

- 【日時】 第3回 自由討論会 12月10日（日） 13時30分から17時
- 第4回 自由討論会 1月28日（日） 13時30分から17時
- 【場所】 さくらんぼホール

